

## El ministro español de Comercio, al volver a España, expresó su plena satisfacción por el resultado de su visita a Estados Unidos

### “Vine como ministro y creo regresar como amigo”

Ese viaje --ha dicho Stassen-- aumentará la cooperación económica entre yanquis y españoles

WASHINGTON. — Terminada la conferencia con Mr. Harold Stassen, ministro de Administración de las Operaciones Extranjeras, con el ministro español de Comercio, señor Arburúa, éste expresó anoche, durante la recepción de despedida que le ofreció la Embajada de España, la satisfacción que experimentaba por los que considera positivos resultados de su viaje a Estados Unidos hacia una mayor cooperación económica en los problemas económicos de España y la cooperación más íntima y profunda entre ambos países en sus relaciones futuras.

—Regreso a Madrid completamente satisfecho— dijo el señor Arburúa— del resultado moral y humano de mi visita a este gran país, al que he encontrado perfectamente a la altura del caudillaje del mundo occidental, que nuestro tiempo le ha deparado y en el que encontrará en todo momento a España dispuesta y unida en la misión histórica de preservar los valores de nuestra civilización cristiana frente al comunismo internacional. Establecidos en el Tratado, firmado en Madrid en septiembre pasado, los cimientos de nuestras relaciones con Estados Unidos, el propósito de mi viaje ha sido presentar a los gobernantes americanos problemas, necesidades y deseos de España, con objeto de conseguir la cooperación armoniosa y efectiva, basada en mutua comprensión y reciproca estima. En una palabra, he tratado de pasar de lo oficial y protocolario a lo humano y directo, y creo haberlo conseguido. Vine aquí como ministro, y no me parece exagerado decir que me voy como amigo. En todas partes, empezando por la Casa Blanca, he recibido expresiones de simpatía que me han conmovido y me han llevado a la conclusión de la alta estima que el pueblo americano tiene hoy a nuestro pueblo. Esta cordialidad, me parece a mí, constituirá el punto de partida firme para una cooperación cada vez más estrecha y sincera entre este país y el nuestro. No vine a pedir más que comprensión, y creo haberlo conseguido.

El señor Arburúa celebró ayer tarde una detenida entrevista con el señor Stassen y altos funcionarios de la Administración de Operaciones Extranjeras, y fué cordialmente despedido, en las últimas horas de la tarde. El señor Stassen expresó la complacencia que le había producido el trato personal del ministro español y la extrema utilidad del intercambio de ideas del señor Ar-

burúa, que le había servido para disponer de una amplia y detallada información que contribuirá a una progresiva cooperación económica con España.

El señor Arburúa se despidió asimismo de los altos directivos de la National Reserve Board, y antes de salir de Washington asistió, finalmente, a la recepción ofrecida en la Embajada de España por el embajador, señor Lequerica, a la que asistió todo el personal de la Embajada.

En Nueva York, el señor Arburúa se entrevistó con el cardenal Francis Spellman, y luego se despidió de las personalidades financieras de la capital que le han

atendido y obsequiado durante su estancia.

Declaración oficial del director de la F. O. A.

WASHINGTON.—La F. O. A. ha falcitado una declaración oficial de su director, Mr. Stassen, acerca de la entrevista sostenida con el señor Arburúa. Dice así: «He tenido una gran satisfacción con que el ministro español de Comercio pudiera aceptar mi invitación para venir a discutir con nosotros los problemas económicos mutuos y ver directamente algo del país y pueblo de los Estados Unidos. La efectividad de la cooperación de nuestros dos países se verá así aumentada».

## ¿Una nieta de Alfonso XIII será reina de Bélgica?

Las mutuas simpatías que existen entre aquélla y el rey de los belgas probablemente acabarán en boda

ESTE RUMOR CORRE POR BRUSELAS

MADRID.—El diario «Ya» publica la siguiente crónica de su enviado especial en la capital de Bélgica.

Hoy es sólo rumor, mañana puede ser una realidad que una nieta de Alfonso XIII de España se convierta en la reina de los belgas. A lo que parece, las cosas van por ese camino.

Hace poco ha tenido lugar un hecho muy significativo a este respecto. Fué el pasado 15 de febrero; ese día celebró en el palacio Torlonia de Roma (vía Condotti, esquina a vía Bocca di Leone) una gran fiesta mundana cuya finalidad principal era la presentación en sociedad de la princesa Sandra Victoria Torlonia y Borbón, hija de Beatriz de Borbón (nieta por tanto, de Alfonso XIII) y del príncipe Alessandro Torlonia. Sandra cumplía dieciocho años.

La fiesta fué espléndida; estuvieron presentes muchos aristócratas de las casas más linajudas de Europa y muchos otros invitados de gran significación o jerarquía. Desde la ex reina Victoria de España hasta la embajadora norteamericana, señora Clara Booth Luce; desde el archiduque Otto de Austria hasta un representante personal del Padre Santo.

Pero eso, con ser mucho, no fué lo más notable de la fiesta. Lo que sobre todo llamó la atención fué que hubo en ella un auténtico Rey; allí estuvo presente Balduino Alberto Carlos Leopoldo Axel María Gustavo de Sajonia-Coburgo-Saafeld, o sea, Balduino I, Rey de los belgas, que en la actualidad cuenta veintitrés años.

Balduino se presentó de incógnito. Fué, por consiguiente, un viaje particular y privado. Pero ¿podría ser más significativo? Balduino y Sandra bailaron, hablaron y, más o menos encubiertamente, dieron a conocer sus sentimientos de mutua simpatía —por no decir amor—, que les

anima y que lo más lógico y verosímil es que acaben en boda.

Dos versiones y una fotografía.

¿Cómo ha nacido la simpatía del Rey Balduino por la princesa Sandra? Hay dos versiones: según una, el Rey de los belgas vió una foto de, la princesa y se enamoró fulminantemente; se repetía el caso del Sha de Persia, que también conoció a la hoy emperatriz Soraya antes en efígie que en persona, y que cuando la conoció ya estaba enamorado.

Pero esta versión, buena para la fantasía oriental del pueblo persa, no parece que tenga nada que ver con lo ocurrido en este caso. La realidad parece ser la inversa; Balduino contempló una foto de Sandra, recordando en ella la simpatía y amistad que ya desde niños existía entre ambos; lo que pasa es que ambos habían dejado de ser niños.

No puede olvidarse que la princesa Beatriz de Borbón y la princesa Liliana de Rety (esposa ésta de Leopoldo III, padre de Balduino), tienen hace mucho tiempo amistad y se ven con frecuencia.

Total: Balduino se presentó en Roma acompañado únicamente por un ayudante: al día siguiente regresaba a Bruselas, poco después, otros síntomas parecidos se repetían; el rumor empezó a extenderse.

En general, por lo que se oye y se lee en Bélgica, si esa boda se celebrara sería muy popular. Bélgica necesita una reina; vendría muy bien en la corte una reina latina y católica, ya que lo primero satisfaría especialmente al pueblo flamenco, o sea, en definitiva, a toda Bélgica.

Seis posibles reinas

Recordemos que hasta la fecha de otras seis reinas se ha hablado como posibles novias de Balduino. Han sido; Margarita-Rosa de Inglaterra, Margarita de Saboya-Aosta (hoy ya casada con

## “Puente aéreo” norteamericano para salvar a Dien Bien Fu

WIESBADEN.—La Aviación norteamericana de Europa comenzó ayer un «puente aéreo» de tropas francesas desde Francia a Indochina, según ha anunciado el Cuartel General de la Fuerza Aérea de Estados Unidos en Europa.

Gigantesco «C-124», Globemaster, del Mando aéreo táctico, recogieron «cierto número» de personal francés en el campo de Orly, en las afueras de París, para realizar el viaje a Indochina, de 13.500 kilómetros. Otros aviones recogieron fuerzas en África del Norte francesa.

## Por primera vez, se celebra en Baza la consagración de nuevos sacerdotes

BAZA, 22.—Por vez primera en la Historia, se ha celebrado en esta ciudad la ceremonia de la consagración de nuevos sacerdotes.

En ella, de manos del señor Obispo, recibieron las sagradas Ordenes trece nuevos sacerdotes, entre los que figuran varios dominicos.—EFE.

## Un minero muerto y otro gravemente herido al ser arrastrados a un pozo por una vagoneta

LEON, 22.—Un minero ha resultado muerto y otro gravemente herido, al producirse el descarrilamiento de una de las vagonetas que arrastró a los dos desgraciados trabajadores, hasta un pozo, en una de las minas de León, denominada «Antracitas Santa Cruz». —(Cifra).

## España ha cosechado en el último año la tercera parte de la producción mundial de almendra

MADRID, 22.—Durante el último año, España ha producido un total de veintiocho mil toneladas de almendra, lo que representa la tercera parte de la producción total, obtenida en todo el mundo y mil toneladas más que la de la cosecha del año anterior.

Ha sido importada una buena cantidad de este producto, siendo Francia e Inglaterra dos de los países que principalmente, han consumido tan preciado fruto español.—(Cifra).

## Eisenhower suspende sus vacaciones para pronunciar esta tarde en el Waldorf Astoria de Washington un discurso al que se concede gran importancia

HABLARA SOBRE SI LOS ESTADOS UNIDOS UTILIZARAN O NO LA BOMBA DE HIDROGENO

WASHINGTON, 22.—El presidente de los Estados Unidos, Eisenhower, que, como se sabe, se encuentra actualmente disfrutando unas vacaciones en Augusta (Estado de Georgia), ha suspendido las mismas, para trasladarse en avión a la capital norteamericana, con el fin de pronunciar esta tarde un discurso al que se concede una gran importancia.

El lugar donde hablará Eisenhower será en el «Waldorf Astoria» con motivo de un acto organizado por los periodistas. Según noticias procedentes de fuente bien informada, el Presidente norteamericano se propone satisfacer la curiosidad que ha suscitado el temor de si los Estados Unidos va a emplear o no la bomba de hidrógeno.—EFE.

## Los marinos españoles del “Juan Sebastián Elcano”, agasajados en La Habana

A la recepción ofrecida por el embajador de España, asistieron también los ministros de Estado y de Defensa de Cuba

LA HABANA, 22.—El embajador de España en esta capital ha ofrecido en los salones de la embajada una fiesta en honor del archiduque Roberto de Habsburgo, Isabel de Borbón, Astrid de Noruega, Isabel de Luxemburgo y Alejandra de Kent.

comandante y oficialidad del buque escuela español «Juan Sebastián Elcano», que, en viaje de prácticas para los guardiamarinas que lleva a bordo, se encuentra fondeado actualmente en el puerto de esta capital. Al acto asistieron, entre desta-

## El Cuerpo de Telégrafos ha celebrado hoy el noventa y nueve aniversario de su creación

Con este motivo, presidida por el ministro de la Gobernación, tuvo lugar una solemne función religiosa

MADRID, 22.—En el templo nacional de San Francisco El Grande, con motivo de conmemorarse el noventa y nueve aniversario de la creación del Cuerpo de Telégrafos, se ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa, que fué presidida por el ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, acompañado por el director general de Correos y Telecomunicación, junto con otras autoridades y personalidades.

Al acto asistieron también numerosas representaciones militares y Altos jefes del Cuerpo, así como numerosos funcionarios franceses de servicio.

Posteriormente, en el Palacio de Comunicaciones, se efectuó en un simpático acto, el reparto de premios sobre diferentes trabajos de perfeccionamiento, y a mediodía, fué inaugurada una magnífica residencia para telegrafistas jubilados.—(Cifra).

## Clamoroso recibimiento en Irún, a los jugadores juveniles de la selección española de fútbol, que acaban de proclamarse campeones del mundo

Su paso por Avila, en el rápido, se habrá efectuado a las ocho de esta misma tarde

IRUN, 22.—Un clamoroso recibimiento ha sido tributado al seleccionador y a los jugadores juveniles de fútbol del equipo nacional, que, tan brillantemente, acaban de conquistar para España el campeonato del mundo, con su magnífica actuación en Alemania.

Para esperar su llegada, acudió una inmensa multitud de aficionados. Los victoriosos jugadores fueron seguidamente agasajados y obsequiados con un desayuno,

al final del cual pronunció unas palabras el alcalde de la ciudad, para darles la bienvenida, recordando que el equipo representativo de Irún, había sido por tres veces campeón de España.

Poco después, los componentes de la selección española de fútbol juvenil, marcharon de nuevo a la estación ferroviaria donde tomaron el tren rápido que les conducirá hasta Madrid a donde llegarán sobre las diez de la noche.—(Cifra).

## Ante la Conferencia de Ginebra Foster Dulles hace varias advertencias al emprender su viaje a Europa

Antes de salir para París, el secretario de Estado norteamericano dió cuenta de la advertencia hecha a Rusia por Norteamérica de que los Estados Unidos no admitirán que la China roja asista a la Conferencia de Ginebra como una de las cinco grandes potencias, sino meramente como «Estado interesado». Afirmó que

los comunistas en Indochina «han extendido sus fuerzas en ataques al parecer destinados a mejorar su posición en Ginebra». Foster Dulles señaló que «las acciones comunistas y su intensificación en Indochina no son buen preludio para la Conferencia». «Sin embargo —dijo—, no nos desanimaremos ni abandonaremos nuestra búsqueda de la paz».

Foster Dulles llegó al aeropuerto de Orly a las 16.40, y se reunió con Bidault para tratar acerca de la acción conjunta a desarrollar en la Conferencia de Ginebra. A estas conversaciones asistieron diversas personalidades francesas y norteamericanas. Parece que el tema central de la reunión fué la situación militar en Indochina y la forma de evitar que los comunistas se interpongan en Ginebra entre los aliados occidentales.

Hoy celebrarán Bidault, Dulles y Eden la primera de las tres reuniones tripartitas que hay proyectadas para esta semana.

En un breve folleto, publicado por el Departamento de Estado norteamericano, se pasa revista a la política seguida por los Estados Unidos en Corea e Indochina, y dice:

«Esperamos convencer en Ginebra a la China comunista del creciente peligro creado por su patrocinio de la guerra de Indochina y de la amenaza que de ella se derive para todo el sureste de Asia.» Y recalca, finalmente: «Esperamos que con este conocimiento, se persuadan de que deben abandonar esta aventura más que temeraria.»

Por su parte, el embajador británico en Washington ha manifestado que Inglaterra tiene interés directo de impedir que se extienda el comunismo por el sureste de Asia, y que hará cuanto esté en su mano, en Ginebra, para alcanzar una solución que salvaguarde los intereses del mundo libre.—EFE.

cadras personalidades, los ministros del Estado y de Defensa cubano. Al final se brindó por la prosperidad de ambos países y el fortalecimiento de los lazos que les unen.

Más tarde, el alcalde de La Habana ofreció también una recepción en honor de los marinos españoles.—EFE.

## SE VENDE MAQUINA TRILLADORA

recién estrenada marca AJURIA, capacidad de producción 10 000 kilos diarios, tractor de aceites pesados marca STEYR, de 30 H. P., también recién estrenado. Dirigirse por carta a Paños Juliá, S. A., calle de Pelayo número 62. BARCELONA





En el puerto de Menga

Ampliando la información de ayer escribimos lo que sigue: «El peligro que corrimos—nos decía el señor alcalde de Arenas, don Luis Carabias—, fué inminente, gravísimo. Jamás pensé que se pudiera reunir tanta nieve y al ver el coche medio sepultado, hundidas las mulas—las enormes mulas— hasta casi los aparejos de tiro y delante del convoy la pareja de guardias civiles del puesto de la Fonda de Santa Teresa y los tres peones camineros temi más de una vez, tanto como por nosotros, por aquellos cinco seres que heroicamente y desafiando la feroz ventisca delante de la diligencia se exponían a quedar sepultados entre las masas de nieve. Ocasiones hubo en que todos ellos medio desaparecían envueltos por la ventisca y en una de ellas se hundió de tal modo un guardia que le perdimos de vista; tan solo se percibió el tricornio. Algo parecido ocurrió a uno de los camineros, quien cuando volcó el coche en la cuneta, hundióse hasta los hombros. La situación fué verdaderamente peligrosa y de haber avanzado más hacia el Puerto la vuelta a la Fonda de Santa Teresa hubiera sido imposible probablemente, pues además de la noche y de la mucha nieve, la niebla que era densísima y el natural acobardamiento del ganado hacían mucho más difícil el retroceso».

—Para Arévalo salieron don Nicasio Velazco y don Arsenio López. Asistirán a la boda del abogado de Arévalo don Andrés Macho y de la señorita Felipa Alonso.

## RADIO AVILA

Emisora Sindical F. E. T. número 32

Programa para el día 23 de abril de 1954

**SOBREMESA.**—De 1 a 4'30. Apertura: Minutos musicales; Resumen informativo; Discos dedicados; Plato del día; Cocktail de ritmos; Conexión con Radio Nacional de España; Creaciones de Victoria de los Angeles; Última hora de actualidad; «Entrevista de la semana», por Pepe Luis Mayoral; Música para sobremesa; Discos dedicados; Cierre.

**TARDE.**—De 7 30 a 10: Apertura; El Angelus oración de la tarde; Peticiones del oyente; «Reflexos del Mundo», guión del Secretariado de Misiones; Concierto de la tarde; Discos dedicados; Orquestas modernas; Conexión con Radio Nacional de España.

**NOCHE.**—De 10.15 a 12: Minutos musicales; Diario hablado de Radio Avila; Música de Banda; «Hontiveros», revista oral de la poesía; Programa de música variada; Voces de la media noche; Cierre.

## SUBDIRECTOR EMPRESARIO

para AVILA, desea importante Compañía de Seguros de Defunción, conocida en toda España. Imprescindible solvencia económica para trabajar anexo Crédito Popular. Abstenerse insolventes. Importantisimos beneficios. Dirigirse al Apartado 8 037. MADRID

# Jefatura de Obras Públicas DE SALAMANCA

Hasta las trece horas del día 18 de mayo próximo, se admitirán en la Secretaría de esta Jefatura ofertas para ejecutar SEIS obras de reparación de carreteras del Plan de Modernización, por contratación directa, que importan en total 1.060.164,64— pesetas, cuyos proyectos y condiciones están expuestos al público en dicha Secretaría de esta Jefatura.

Salamanca 21 de abril de 1954.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

## CENTROS OFICIALES

Delegación Provincial de Mutualidades y Montepios Laborales

Incorporación a la Mutualidad Laboral de Industrias de Alimentación de las Vaquerías

Por la Resolución de 26 de marzo de 1954 del Servicio de Mutualidades y Montepios Laborales dependiente del Ministerio de Trabajo, aparecida publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 29 del mismo mes y año, el Gremio de Vaquerías queda incorporado a la Mutualidad Laboral de Industrias de la Alimentación.

Teniendo Reglamentación Provincial de Trabajo para Vaquerías esta Provincia de Avila, aprobada por la Dirección General de Trabajo del Departamento a propuesta de la Delegación de Trabajo, todas las empresas de esta jurisdicción que se dediquen a esta industria tienen la obligación de encuadrarse en la Mutualidad mencionada, ingresando las cuotas mensuales del 9 por 100 (6 por 100 de empresa y 3 por 100 de productores) en las entidades recaudadoras autorizadas para tales efectos.

Solicitarán de este Organismo las hojas de afiliación por duplicado de las empresas y los modelos 1-D 13 para obreros.

Se espera del recto proceder de todas las empresas de esta demarcación del Gremio de Vaquerías, el más fiel cumplimiento con lo interesado.

El delegado de Mutualidades y Montepios Laborales, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

## CONVOCATORIA

El día 2 del próximo mes de mayo a las doce en primera convocatoria y a las doce y media en segunda, se celebrará la estatutaria Junta general de la E. C. A. en el local de costumbre con la siguiente orden del día.

Lectura y aprobación del acta de la Junta general anterior.

Lectura y aprobación de la Memoria, cuentas y balance del año último.

Ruegos y preguntas. El Presidente, Eduardo Ruiz Ayúcar.—El Secretario, Casimiro Hernández Ortega.

## GANADERO

¿Precisas paja? Yagüe, de Sanchidrián, la pondrá en tu pajar inmediatamente

**Arriendo** de 400 cabezas de pastos para 400 cabezas de lanas desde esta fecha hasta la primera quincena de Julio, en la dehesa de Castellanos del Espino. Para tratar, con sus dueños en Gallegos de Sobrinos (Avila).

**Peletería** Germana. Abrigos garras, astrakán, cepas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13—Madrid.



## Cinco jóvenes mueren en un desgraciado accidente

La causa fué la imprudencia en el exceso de velocidad

El espectáculo dantesco y verdaderamente horroroso que hace unos días tuvo por escenario el cercano pueblito de Rubí de Bracamonte y que para muchos habrá pasado inadvertido, como uno de los muchos accidentes que nutren el abundante capítulo de sucesos de los importantes rotativos de prensa, nos relevará de todo comentario sobre un tema de actualidad, como es el de la prudencia, cuya campaña ha terminado no ha mucho tiempo y cuyos resultados desaprovechados, se han dejado sentir en los funerales de cinco jóvenes excursionistas.

En la tarde del Jueves Santo y cuando se dirigía desde Medina del Campo a Rubí de Bracamonte el automóvil, propiedad del Conde de la Mórtera, ocupado por el mecánico, un joven de Medina y tres doncellas del servicio del señor Madariaga y en un viraje que tiene la carretera al coronar la cuesta que da acceso al pueblo, perdió la estabilidad el vehículo, por exceso de velocidad y aunque el conductor hizo lo imposible por frenar, la fuerza centrífuga del mismo lo arrastró unos metros para estrellarlo contra una de las primeras casas que hay a la entrada del pueblo.

Las numerosas personas que presenciaron el suceso, acudieron con rapidez, para ayudar a los siniestrados, pero los esfuerzos

resultaron nulos; ya que por la violencia del choque se derrumbó la pared madre sobre el vehículo incendiado y los trabajos de salvamento fueron más difíciles. No obstante después de separar el cascote y romper las puertas del coche pudieron extraer exangüe al joven de Medina que falleció a las pocas horas de ingresar en el hospital. El espectáculo que se ofrecía a la vista era horrible; estrujados contra los asientos aparecían los cuerpos de las víctimas, cuyos miembros seccionados estaban diseminados por los restos de la carrocería.

El móvil del accidente lo ponen de manifiesto no solo la aguja del marcador detenida en los 160 kilómetros, sino también el testimonio de las numerosas personas que vieron pasar al vehículo a una velocidad vertiginosa.

Dejemos de parte del lector la secuencia que nos ofrece este tan macabro como elocuente suceso, que ha costado la vida a cinco jóvenes, un suceso más de la inabarcable lista negra de la imprudencia.

### Funeral

En el día de ayer ha fallecido, después de recibir los auxilios espirituales la señora doña María Agustina Benito, muy conocida en el pueblo por su vida cristiana y austera. A la familia Benito, nuestro sentido pésame.

Antonio García.



### Notas de la Semana Santa

Nuestra Semana Santa ha revestido, indudablemente, todo el esplendor, fervor y recogimiento, que merece tan extraordinaria conmemoración.

El domingo de Ramos celebróse la tradicional procesión de palmas, por la Plaza de las Acacias, concurridísima y con asistencia de las autoridades y Banda de Música, que cerró a la cortejo.

Resultó simpática la distribución de ramos, efectuada en la forma acostumbrada y los niños pusieron su agradable nota de infantilidad en la fiesta celebrada.

El Jueves y Viernes Santo las procesiones resultaron vistosísimas, efectuando su tradicional recorrido y con numerosísimos fieles.

La procesión del silencio efectuada a las nueve y quince de la noche, fué emocionante y fervorosa, ofreciendo un aspecto imponente y conmovedor.

También la del Santo Entierro ofreció las mejores características de la piedad cristiana ante el drama de Jesús.

Los sermones del Mandato, Pasión, Soledad y Resurrección, fueron predicados por el señor párroco arcepreste, hallándose el sagrado templo virtualmente abarrotado de feligreses.

Con anterioridad a los días de la Semana Santa, y en la iglesia de San Pedro del Barco, tuvieron lugar conferencias cuaresmales, a cargo del señor coadjutor de la parroquia, y expresamente dedicadas a los hombres, los cuales asistieron a las mismas con un loable interés, hasta el extremo de llenar completamente el templo.

Las comuniones, a partir principalmente del viernes de Dolores,

fueron constantes, y, además numerosísimas, destacando notablemente dicho viernes, domingo de Ramos y Jueves Santo.

En resumen, unas jornadas vividas en el mejor ambiente de religiosidad.

### Domingo de Pascua

En el orden religioso, los actos tuvieron gran solemnidad, con misa, sermón y procesión, y una segunda misa a las once y media.

Después, en la Plaza Mayor, la Banda de Música Municipal, desde las doce a las catorce, ejecutó un brillantísimo concierto, estrenando varias composiciones muy del agrado de los filarmónicos.

Por la tarde, en la Plaza de Torres, una compañía circense, realizó trabajos de su especialidad, acudiendo gran cantidad de público y en especial los pequeños que pasaron una distraída tarde.

Comparsas de jóvenes marcharon al campo, donde consumieron, según inveterada costumbre, sus viandas.

Por las noches, en diversos salones, se celebraron otras fiestas discretas.

### RESFLO

**Máquinas** hacer punto HERNAN-DO ROS. Contado, plazos. José Antonio, 24 MADRID

# LA HORCAJADA

La misa nueva de don Francisco López Hernández

Día de gloria para un pueblo que desde hace 32 años, no conocía la Misa nueva de un sacerdote hijo del pueblo, fiesta local, desde la colocación de la bandera blanca símbolo de la paz de Dios.

La iglesia estaba adornada con sus mejores galas; asistido el misacantano por los presbíteros asistentes don Pedro Hernández Sánchez, cura párroco de Villatoro y nuestro cura encargado de la parroquia, don Ciríaco Izquierdo Moreno; comenzó la misa actuando de padrino eclesiástico el M. I. señor penitenciario de la Catedral, D. Julián Jiménez Zazo, quien ocupó la «agrasda cátedra», ponderando la dignidad sacerdotal; en el lado del Evangelio ocupaban lugares destacados el padrino de honor, don Enrique Aboín, los padres del celebrante y los hermanos mayores Fernando y Sagrario, en representación de sus padrinos, los «bucelos paternos» que por su edad no podían asistir.

A continuación se encontraban todas las autoridades locales e

invitados familiares, así como una representación de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo en la que destacamos a don Aresio González de Vega. Durante la misa recibió de manos de su hermano la primera comunión el más pequeño de ellos, Gregorio. Después hubo besamanos; fueron a él por un orden riguroso los niños y niñas acompañados de sus respectivos maestros, con el vecindario y muchas personas de la comarca. Para estos niños tuvo un atractivo especial ese día, lo demostró la veladita llena de gracia y de emoción, los cuadros artísticos, los juegos rítmicos, las canciones regionales, fué un abrir los corazones de los niños para entusiasmarse con el ideal sublime del Sacerdocio, uno hasta hizo de obispo como en la Escolanía de Monserrat. ¡Qué ganas tenían de ser sacerdote! Eran el exponente del amor y cariño del pueblo por su nuevo sacerdote.

Enhorabuena al celebrante, sus piadosos padres, a La Horcajada y que Dios nos depara en el próximo año y sucesivos estos magníficos actos que tanto ennoblecen a sus vecinos.

# HOYO DE PINARES

### Pascua de Resurrección

Día de júbilo para la Villa... Toda la población he vibrado emocionada al presenciar con inusitado regocijo como su excelsa Patrona, Virgen de Navaserrada, salía procesionalmente luciendo majestuosa un precioso manto blanco, primorosamente bordado por las Adoradoras de nuestra capital abulense, trabajo conceptuado como verdadera obra de arte. En su impecable bordado en relieve, observamos bonita filigrana en oro, que representa los frutos principales que produce esta tierra, como símbolo indicador del sacrificio de este vecindario para contribuir con su modesto óbolo a adornar a su celestial Patrona con la delicadeza y dignidad que a su sublime y elevado rango de Reina universal pertenece.

Adornaba su cabeza otra hermosa joya: corona de plata que data del siglo XV, convenientemente restaurada, aún sin perder el mérito de su antigüedad. Realzando la belleza y fastuosidad del niveo manto primoroso, prestaba a la venerada imagen un conjunto armonioso de soberana majestad.

La magna y enervorizada procesión es presidida por un sol espléndido. Sus rayos luminosos envolviendo amorosamente la querida Imagen, reflejan destellos de luz al acariciar la albuca del manto magnífico, y matizan el ambiente de esta mañana abriliana de un bello colorido en la alegría popular. Nuestra venerada Patrona, parecénos que sonríe satisfecha al saberse rodeada de todos sus hijos del Hoyo, que, orgullosos, al verla más hermosa que nunca, llevan el corazón henchido de un gozo especial.

Virgen de Navaserrada! Hoy te contemplan extasiados tus hijos con la mayor devoción, y, se postran de hinojos ante la Madre, en la seguridad de ser cariñosamente acogidos por Tu inigualable amor.

También salió hoy por nues-

tras calles la égide del Resucitado otra delicada y preciosa imagen nueva con que cuenta ya nuestra iglesia, imagen cuya necesidad se dejaba sentir, para dar mayor realce al «encuentro» en este día, de la Madre con su Divino Hijo ya Triunfante y Glorioso.

Conmemoramos la festividad todos los «Cruzados del Sagrado Corazón de Jesús», contribuyendo a dar mayor esplendor a la fiesta con el edificante ejemplo de numerosas comuniones, completando así el acto religioso de este hermoso día de la Resurrección del Señor.

García del Hoyo

## Sección religiosa

### Adoración Perpetua Eucarística

San Pedro.—Todo el día, terminadas las misas, estará expuesto el Santísimo Sacramento, hasta las ocho y media de la noche en que se dará la Bendición.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

Parroquia de San Vicente Rosario en la Soterraña, a las siete de la tarde.

Nuestra Señora del Buen Consejo

Monasterio de Graña.—Continúa la novena que las MM. Agustinas dedican a la Virgen del Buen Consejo.

Por la mañana, a las ocho y a las nueve, misas rezadas.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón que predicará el R. P. Salustiano Montes, O. P., ejercicio de la novena, bendición y reserva.

### Padres Paules

Todas las tardes a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, oración del Año Mariano, bendición reserva y Salve.

**CALMANTE VITAMINADO**  
Quita el dolor y tonifica los nervios.

REMEDIO EFICAZ CONTRA DOLORS NEURALGIA DE CABEZA, MIGRAÑA, OSTEOARTROSIS, etc.

PRECIOS: UNA TABLETA — 0,15; CILINDRO DE 100 — 1,50; TUBO — 4,00



# España, cimiento y antorcha de la devoción al Corazón de María

El Jurado del Concurso «Marzo 1954», de la Dirección General de Prensa, ha otorgado el premio al siguiente artículo, original de D. Salvador Monzó Romero:

Este religioso del Medievo ha caminado por todas las sendas y atajos de España. Su cántica voz ha vibrado desde las costas del Norte hasta las playas del Sur. Su mano ha esparcido la semilla evangélica en los surcos feraces del Levante y en las austeras glebas de Extremadura. Todo el suelo hispano ha sentido sus ardientes pisadas. Ahora parece descansar. Su celda no es amplia. Su ventana está abierta hacia los anchos campos de Castilla. Los años han cansado sus músculos. El espíritu, sin embargo, permanece en vela. Abstraído del tráfico mundano, contempla el dolor supremo de Cristo. La Virgen está de pie junto a la Cruz. Luego escribe de un modo sencillo, claro y natural: «Las piedras se hacían pedruzcos; y estaba entero el corazón de la Madre...»

La tradición patria nos trae al cristianismo con la devoción a la Virgen. Una devoción honda, sublime, de múltiples facetas, que Santo Tomás de Villanueva encauza hacia su Inmaculado Corazón: «El Hijo es herido en el cuerpo; ella en el corazón. Las heridas en el Hijo se esparcen por todo el cuerpo; en la Madre se reunieron en el corazón». Y otro teólogo, coetáneo del Arzobispo de Valencia, nos expone admirablemente la razón teológica: «Del Corazón de la bienaventurada Virgen procedieron la fe y el consentimiento; y por estas dos cosas se inició la salud del mundo. Con su fe y libre asentimiento el Corazón de María empezó la obra de la redención humana». Innumerables e insignes teólogos españoles, que han bebido su ciencia en los sentimientos del pueblo, cimentan y levantan de este modo el magnífico templo de la teología cordimariana.

El cristianismo está en consonancia con lo más íntimo y profundo de España. Para el cristianismo la gloria suprema es la gloria de la acción. Jesucristo pone como pináculo de la vida la virtud. La devoción y el culto a María es una nota esencial del cristianismo. Si múltiples son los textos que nos revelan la devoción del pueblo español al Corazón de María ¿podrá alguien descubrir en toda su profundidad y belleza ese inmenso tesoro de sentimientos que han llenado en todas las épocas los ánimos de los españoles hacia el Corazón de su Madre? Porque nuestro empeño ha sido siempre hacer teología de nuestro cotidiano afán: supremacía del espíritu y de la acción sobre la especulación y la letra. Nuestra propia historia es el testimonio más elocuente.

Cerca de Cartago, en la Manóuba, se encontró a principios de siglo una estatua de escasas dimensiones. Está tallada primorosamente en boj. Representa a la Virgen con el corazón sobre el pecho atravesado por siete espadas. Según opinión del P. Joseph Y Lastery llegó a África en tiempo de la dominación española. El estilo es auténticamente hispano y esta devoción ha arra-

gado en el ánimo de los españoles. Desde muy antiguo un gran número de mujeres se han llamado Dolores. En la iglesia de Santa María de Moyá (Vich) se reza todavía hoy una oración que, por la rudeza del lenguaje, denota una antigüedad superior al siglo XV, y que, traducida con toda fidelidad, dice así: «Pladósísima Virgen María, Madre de Misericordia hazced que to los los que suspiran en sus necesidades y claman a vuestro dulcísimo Corazón, hallen vuestras misericordias...» La misma Madre de Dios encendió la hoguera a orillas del Ebro y en el curso de Prudencio, poeta latino y cristiano, nacido en nuestro suelo, cobra luminosidad de antorcha: «La virginidad y la pronta fe de María bebió a Cristo en el seno del corazón y lo escondió en sus intactas entrañas para darle a luz». Es un pensamiento sublime, sólo indeciblemente apuntado por San Gregorio Taurmaturgo y San Efrén y que posteriormente culminaría en el vuelo audaz del Aguila de Hipona: «El materno parentesco en nada hubiera aprovechado a María si no hubiera llevado a Cristo más felizmente en su corazón que en su carne».

La devoción al Corazón de María es pues el centro y raíz de toda devoción mariana. Es como un fuego que quema incesantemente, refugio para las almas que buscan abrigo, camino que nos conduce a la posesión del Hijo. Numerosos testimonios encontramos en el «Libro de los Enemigos», cuyo autor, D. Juan Manuel, dedica 22 capítulos (del 192 al 213) a la Virgen. Asimismo en las obras del Arcipreste de Hita, López de Ayala, etc.; también en los escritos del valenciano Mossén Roig de Corella y del mallorquín Raimundo Lull, cuya pluma se llena de suave regocijo al considerar los gozos y dolores del «Cor de nostra Dona» y que, sin ser todavía conocidas en España las revelaciones de Santa Matilde, nos invita a penetrar en el Corazón de la Virgen para contemplar sus penas y alegrías. Y Berceo, el cantor de los milagros de la Virgen, dirigiéndose a su Inmaculado Corazón, escribe: «La tu merced espera toda la cristiandad—cá, por tí, como cree, ganará salvedat». ¡Oh, si pudiéramos detener nuestra mirada siquiera un momento en la vasta y profunda obra ascético-mística del Beato Juan de Avila, Fray Luis de Granada y Fray Luis de León! Y, adentrados ya en nuestro Siglo de Oro, citemos al menos los nombres de Lope de Vega, poeta que siente toda la oleada impetuosa mariana de su pueblo, y Calderón de la Barca, que hizo de la devoción a María un himno gigante y hondamente teológico. Este mismo paralelismo ofrecen en épocas más cercanas Gabriel y Galán y el autor del «Poema teológico a la Virgen del Carmen», síntesis maravillosa de la devoción y teología cordimariana.

Y si abunda la poesía en la que se nos presenta al Corazón de María como un inmenso tesoro donde se enriquecen nuestras almas, y bajo otras bellas alegorías y simbolismos, no escasean los nombres de sabios teólogos que, a más de los ya citados, sistematizaron y elevaron a la categoría de ciencia toda esta singular devoción, tales como San Ildefonso de Toledo, Diego Alvarez de Paz, Beato Diego de Cádiz, Suárez, Osorio, Alfonso Salmerón, etcétera...

¿Y qué decir de la obra «Hierarchia Mariana» de Bartolomé de los Rios, que sirvió de fundamento a la grandiosa laboriosidad de San Juan de Eudes, el apóstol del Corazón de María? Por eso no debe extrañarnos este

dato curioso: San Juan de Eudes enumera a los doce apóstoles del Corazón de María. De ellos, cinco son españoles. Luego escribe: «He aquí a los doce apóstoles que han de difundir la devoción al Inmaculado Corazón de la Virgen... Si me preguntáis donde aprendieron tan saludable ciencia, os contestaré que en el corazón pladósísimo y celosísimo de su glorioso padre San Ignacio de Loyola», representante genuino de la piedad española, que llevaba siempre consigo una Doloresa, conocida bajo la advocación de Santa María del Corazón».

Esta es a grandes rasgos la génesis de una devoción auténticamente española que hoy contemplamos plena realidad, en una floración exuberante y frondosa: María es el Corazón del Colegio Apostólico, Corazón de la Iglesia naciente, Corazón del Cuerpo Místico de Cristo y en los labios de la misma Virgen, en Fátima, refugio y camino que nos conduce a Dios. Todavía parece oírle la voz del Beato Grifón de Montfort, del P. Claret y del P. Hoyos, quien afirmó que la devoción al Corazón de María era anterior a la del Sagrado Corazón de Jesús, al menos en público, confundiendo en la lejanía con la de aquel religioso que reposaba en la celda, abstraído del tráfico mundano. Son como ríos caudalosos que convergen en el anhelo supremo del Padre de la Cristiandad, Pío XII: «A vuestro Inmaculado Corazón, en esta hora trágica de la historia humana, confiamos, entregamos, consagramos, no sólo la Santa Iglesia, que sufre y sangra en todas partes y de tantos modos atribulada, sino también al mundo entero, dilacerado por atroces discordias, abrasado en un incendio de odios, víctima de sus propias iniquidades». Como un eco de la oración que se reza en Santa María de Moyá, elevándose hacia el azul desde el Santuario de Fátima.

España entera cabe en la celda de aquel religioso del Medievo: «Las piedras se hacían pedruzcos; y estaba entero el corazón de la Madre... Las Naciones se hacen pedruzcos; y el corazón de España está entero, como una antorcha luminosa, inquebrantable como la columna del Ebro».

## Central térmica flotante

CARTAGENA.—Se encuentra en este puerto la central térmica flotante adquirida por el Instituto Nacional de Industria. Ha sido atracada al muelle de poniente del Arsenal Militar, muy cerca del lugar donde se realizan las instalaciones apropiadas para el abastecimiento de fluido y se está terminando la construcción de una subestación transformadora que elevará la potencia de 5.000 a 60.000 voltios y establecerá el enlace con una de las líneas de una compañía eléctrica. Los terrenos donde se efectúan estas instalaciones han sido concedidos a la Empresa Nacional de Electricidad por la Marina de guerra española. Antes de dos meses estará esta central térmica flotante en condiciones de funcionar a pleno rendimiento. El barco de esta estación térmica flotante ha sido construido en los Estados Unidos y acondicionado para central térmica en Bélgica, y ahora adquirió por España.—(Cifra).

El pantano de San Pons

BARCELONA.—Se encuentra ya en condiciones de funcionamiento el pantano de San Pons, sobre el río Cardener, cuyas aguas discurrirán en lo sucesivo por desagües del fondo del pantano, que tiene actualmente una ca-

## Se derrumba una presa en el Brasil y queda inundada una extensa comarca

Han quedado sin hogar cinco mil personas

BELLO HORIZONTE, (Brasil).—Una presa se ha derrumbado cerca de Bello Horizonte. Han quedado inundadas una base aérea del Ejército del Aire brasileño y una extensa comarca agrícola y residencial. Cinco mil personas han quedado sin hogar.

Las últimas lluvias caídas han hecho reventar los diques del pantano de Pampulha, inundando las regiones cercanas, a pesar de los esfuerzos realizados por

los ingenieros de la ciudad y del Ejército y los bomberos, que intentaron cerrar la brecha.

La emisora de radio más importante del país dió la alarma a los residentes del lujoso suburbio de Pampulha para que abandonasen sus hogares inmediatamente.

La base aérea de Pampulha, al pie mismo de la presa, fué evacuada y los aviones y el equipo móvil quedaron trasladados inmediatamente.—EFE.

## Peligro para el bien común

### La España que añoran las sociedades secretas

Por Monseñor ZACARIAS DE VIZCARRA  
Obispo consiliario general de la Acción Católica Española

(Conclusión)

El mismo don Ramiro de Maeztu me describía, en la carta antes citada, el estado en que había encontrado a España a su vuelta de la Argentina. Su descripción tiene la especial importancia de proceder de un intelectual que conocía íntimamente a toda la generación del 98, a todos los dirigentes de la Institución Libre de Enseñanza, a todos los líderes políticos y a los directores y redactores principales de toda la prensa nacional.

«Hay aquí —me escribía— un millar de personas, seguramente no pasarán de esa cifra, que ocupan las empresas de publicidad, las corresponsalías, las cátedras universitarias más vitales (en su mayoría), y actualmente son mayoría en media docena de centros culturales de Madrid, que, por los puestos que ocupan, a causa del descuido nacional, son actualmente los árbitros de los instrumentos de publicación, así como de las reputaciones literarias y profesionales. Pero no podrá durarles mucho esta situación de privilegio, porque los demás no estamos ciegos a lo que sucede. Esta idea se la doy para su gobierno.»

Esa «situación de privilegio» añoraban indudablemente las sociedades secretas internacionales, cuando dictaron las consignas que antes hemos indicado. Y la lástima es que sigan tenien-

do todavía tenaces seguidores, aun después de haber visto las desgracias acarreadas por esa situación a nuestra Patria.

¿Permitirá la actual juventud universitaria la vuelta a los horrores que preveía Ramiro de Maeztu desde 1930, y que, desgraciadamente, no pudo él evitar? «Puede usted estar seguro —me escribía— de que pondré lo que me queda de vida en tratar de evitar a mi país los horrores que le esperarían, si esa gente pudiera obrar a su gusto.»

Por desgracia, «esa gente» pudo obrar a su gusto, y le asesinó miserablemente en Aravaca una noche de octubre de 1936.

Es necesario preparar ahora seriamente a los universitarios y a España entera para oponerse con decisión al movimiento regresivo, patrocinado por las sectas. Es necesario contrarrestarlo también positivamente con un movimiento progresivo hacia el ideal de una nación católica grande, unida y justa.

La juventud universitaria, en lugar de ir a remoique de mentalidades que fracasaron trágicamente, debe aspirar a formarse bien, para empuñar ella misma el timón de la España renacida, y dirigir su rumbo hacia los nuevos y gloriosos destinos que le reserva la Providencia.

## Nuevo rasgo de honradez de un ex cautivo

CARTAGENA (Murcia).—Por sexta vez ha hallado en la vía pública una cartera, conteniendo dinero, el caballero ex cautivo Julio González, y en todas estas ocasiones fueron devueltas a sus propietarios. La última ha sido ayer, y de esta cartera es dueña una vendedora ambulante.

Este rasgo es digno de mencionar por cuanto Julio tiene una modesta posición social.—(Cifra)

## El «Atlantic Victory» trae material de guerra norteamericano

BARCELONA.—Ancló en el puerto de Barcelona el buque norteamericano «Atlantic Victory», que procede de Nueva York. Es portador de material de guerra para las fuerzas armadas españolas.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensa de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Moto-bombas.—Remoques para tractores. Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

**POLLUELOS**  
LEGHORN  
POLLITAS  
SEXADAS  
RECIENTES  
NACIDAS  
CATÁLOGO GRATIS!  
**Gallinópolis**  
GOYA, 6-MADRID-TEL. 25.68.11



## KALEIDOSCOPIO

Solución al crucigrama

Horizontales.—1, Pelo, boga; 2, emu, salar; 3, re. lor, R, D; 4, barbero; 5 saG. erar; 6, correrás; 7, ob. iris; 8, premia, fe; 9, oirás, sal; 10, soar, maza.

Verticales.—1, Pero, copos; 2, eme, sobrio; 3, lu, bar, era; 4, lágrimas; 5, Sor, eris; 6, barbería; 7, ol, eras, S, A; 8, garras, faz; 9, ardor, vela.

La astrología, vieja superstición ciencia joven

Londres.—Ya en la China antigua, en Egipto, Judea, Caldea y otros países mediterráneos, los astrólogos se esforzaron en averiguar si la astrología, o sea la influencia de las estrellas, es una superstición, verdad a medias o ciencia. Las más antiguas reglas meteorológicas proceden en gran parte, de suposiciones astrológicas. Hoy todavía, muchos campesinos siembran exclusivamente durante la luna creciente, a pesar de que la luna no posee radiación propia y tan sólo refleja la luz solar. Por ello, resulta asombroso que precisamente la luna se escogiera como símbolo del crecimiento. Tal vez influyó en ello la imagen de los «cuernos» crecientes, causada por la sombra terrestre, o el fenómeno nocturno del rocío. De hecho, la cebada sembrada durante la luna creciente parece germinar mejor que la confiada a la tierra en un período «menguante». Así, pues, no es posible que la luz polarizada, reflejada por la luna, actúe favorablemente sobre los gérmenes. Por ejemplo, las patatas apenas germinan, ni siquiera en primavera, si se las cubre con un cristal rojo. La astrología actual atribuye todavía a la luna «fertilidad», procesos rítmicos, actividad glandular, elementos psíquicos formadores de la personalidad.

Cuán grande era antiguamente la influencia de la astrología en la vida pública y en la medicina, lo prueban por ejemplo, los nombres de los días de la semana. Lunes es el día de la Luna, martes es el día dedicado a Marte, miércoles pertenece a Mercurio, jueves se deriva de Júpiter, viernes procede de Venus, y sábado era el día de Saturno. Toda una serie de otros conceptos debe su origen a la astrología, así por ejemplo la enfermedad llamada influencia (influencia); una persona afable se designa como jovial, adjetivo derivado de Jovis, genitivo latino de Júpiter; se denomina marcial el que experimenta la influencia de Marte. Las palabras oposición, constelación, enhorabuena son de origen típicamente astrológico. Por ello, vemos que la astrología constituye una superstición antigua, de la cual se trata ahora sacar una ciencia, pues, indudablemente, permite muchas conclusiones verdaderas e interesantes. Sin embargo, el célebre Kepler (1571-1630), tan gran astrónomo como astrólogo, ya formuló la siguiente advertencia: La experiencia de la cual suele gloriarse la astrología no debe ser ciega y fundada en decires, sino que ha de ver con los ojos de la razón lo mismo que la medicina.

## Multa a un Hotel de Granada

Por el Ministerio de Información y Turismo ha sido impuesta al Hotel Suizo, de Granada, la multa de 2.000 pesetas, por infracción de la ley de 17 de Julio de 1946, que creó la Policía del Turismo, cometida en el mes de septiembre último.



### Foro abulense

Acotaciones a un proyecto  
(La «Casa de Avila»)

Una variada concurrencia llenaba la Plaza Mayor aquella mañana soleada de invierno. Contemplaba de paso aquel espectáculo, cuando percibí en mi oído una voz que, en tono misterioso, me soltó nada menos:

Cambio animales por catedrales. Un anciano de blanca barba esperaba, sin duda, mi respuesta; pero me pareció tan absurdo aquel pareado, que aligeré el paso un poco inquieto y confuso. Pensé había tropezado con uno de esos dementes pacíficos que pueblan nuestras calles.

Comenté al día siguiente el caso y los compañeros de oficina me aclararon el misterio:

—En la Plaza Mayor—me dijo mi amigo— se reúnen los domingos por la mañana, los coleccionistas de sellos y cromos y allí realizan sus cambios y transacciones.

—¿Qué habría pensado a que el viejo venerable de mi huida vergonzosa?

Los coleccionistas han encontrado su procedimiento cómodo sobre todo económico, para reunirse, conocerse y hasta para hacer negocio. Han hallado la fórmula difícil de no pagar al casero, en estos tiempos del traspaso fabuloso que, ignoro si se denomina traspaso porque nos transfieren o porque nos dejan traspasados.

Casi coincidiendo con aquella sorpresa mía de la Plaza Mayor, recibí una proclama vibrante y simpática, pidiendo mi modesto concurso para fundar «La Casa de Avila». Firmaban al pie antiguos amigos de todas las profesiones, edades y sexo; algunos pudientes... y éste me produjo excelente impresión... Pero pasaron los meses y el silencio consumió hasta el eco de la valiente arenga.

Pedí noticias a Pepe Mayoral y me habló descorazonado, de las dificultades insuperables que hacían imposible el proyecto.

—¿Y nuestro amigo X?

—No podemos contar con él.

Y así la idea romántica de que los hijos de Avila tuviéramos un modesto hogar en Madrid, quedó en eso: romanticismo puro. Estampar una firma brillante sobre otras modestas, es una vanidad agradable, máxime, si como en este caso, resulta barata; pero hacer sacrificios económicos, es diferente.

Así pues, si los hijos de Avila residentes en Madrid—que somos muchos— nos queremos reunir, tendremos que citarnos en alguna plaza, a la sombra de cualquier estatua, como los coleccionistas de sellos y de cromos. Claro que los personajes tendrán a menos acudir a tan humilde posada y nos privarán de sus valiosas iniciativas. Pero yo pregunto: ¿Vamos a desertar del todo? ¿No hay fórmula ninguna?

Diversas localidades españolas han congregado a sus nativos alrededor de un altar y de una imagen: Parroquia de Santa Cruz, Virgen de la Esperanza (Macarena) y Jesús del Gran Poder; en la misma parroquia: Nuestra Señora de los Desamparados; Parroquia de San Ginés: Virgen de la Cabeza; Parroquia de Santiago: Virgen de la Fuencisla; Parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel: Virgen de la Piedad; iglesia de las Calatravas: Virgen de Lidón; Parroquia de la Almudena (Sacramento): Virgen del Casteñar, etcétera, etc.

En torno a esos altares se reúnen gozosos los hijos de Sevilla, Valencia, Andújar, Segovia, Cartagena, Castellón de la Plana y Béjar.

Si Avila tuviera alguna advocación venerada de la Santísima

## La «Fiesta del Libro», conmemorativa en los Centros Docentes

Los profesores de Literatura explicarán en todos los cursos la lección ocasional correspondiente

Las librerías abulenses, como en toda España, venderán los libros con un diez por ciento de descuento

Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N.-S. se celebró ayer reunión en la Jefatura Provincial del Movimiento la Junta del Patronato para fomento de Archivos, Bibliotecas y Museos Arqueológicos, con asistencia del presidente de la Excm. Diputación Provincial, señor Leirado; delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo, señor Fernández Mellado; muy ilustre señor don Luis Serna, en representación del Instituto de Enseñanza Media; directora de la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús», doña Emilia Martín; bibliotecaria provincial, señorita Carmen Pedrosa; inspectora provincial de Educación Primaria, doña María Barrios; delegado provincial de Educación Nacional, señor Gellejo Recto, y otras representaciones.

Después de un breve cambio de impresiones sobre la manera de celebrar lo más dignamente posible la fiesta tradicional del libro, en el aniversario de la muerte del Príncipe de los Ingenios Españoles, don Miguel de Cervantes Saavedra, y teniendo en cuenta que esta fiesta tiene carácter meramente conmemorativo en los Centros Docentes, lo mismo la Inspección de Educación Primaria, Dirección de la Escuela del Magisterio y representante del Instituto Nacional de Enseñanza Media, prestaron su concurso acordando que en las clases de Literatura de los Centros Superiores y en las Escuelas Nacionales y de Enseñanza Privada se cumpla lo que está ordenado, explicándose la lección ocasional de la fecha.

Las clases de los Centros Docentes de Enseñanza Media Nacional y privadas se suspenderán a las diez de la mañana, así como en las Escuelas del Magisterio para que el alumnado asista a la

### O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Vestido 7  
(Sorteo del día 21 de abril)

Premiado con 50 pesetas, el número 689. Y con 5 pesetas los terminados en 89

VENDO Balilla, servicio público. Razón: señor Yáñez.

SE VENDE hotel, llave en mano. Teléfono 297.

### Francisco García Rodríguez

Médico de la Beneficencia y Seguro O. de Enfermedad por oposición  
Especialista en niños  
(De la Escuela del Dr. Arce)  
Hotel Continental

Virgen o en su tierra hubiera nacido algún santo...

José María Arroyo.

P. D.—Estas impresiones fueron escritas en 1951, pero desgraciadamente, siguen siendo de actualidad.

N. de la R.—José María Arroyo es el mismo abulense que desde Madrid sugería en otro tiempo el que Avila se encargara de sufragar y dedicar una lápida con el nombre de Virgen de Sonsoles para la calle madrileña, que, en la nueva barriada de la Concepción, lleva ya el nombre. Ignoramos si el Ayuntamiento y el Patronato han tratado el asunto.

santa misa que se aplicará en la S. A. I. Catedral por el eterno descanso de los escritores fallecidos, reanudándose después la jornada escolar como en los demás días lectivos.

El Patronato para fomento de Archivos, Bibliotecas y Museos Arqueológicos hará en los Centros Docentes un reparto de libros con motivo de la fiesta. La Dirección de la Escuela Femenina del Magisterio dió cuenta del Concurso Literario que tiene ya preparado, cuyo fallo será dado a conocer en el transcurso de una

velada que celebrarán el domingo próximo con el fin de no perder clases. E igualmente el Instituto Nacional de Enseñanza Media decide aplazar su velada para fecha oportuna.

Finalmente la Junta acordó dirigirse a los librerías de la capital solicitando de ellos, como en toda España se hace, la venta de libros mañana con el 10 por 100 de descuento. Nosotros hemos hablado con algunos de ellos comprobando su buena disposición en seguir esa norma tradicional.

## II Semana Litúrgica

Sigue celebrándose la semana con fervor y entusiasmo. Ya en su mitad llamamos una vez más la atención a los fieles de Avila para que se animen. Las charlas se hallan concurridas, no tanto como deseamos. Los temas no dejan de ser interesantes. El otro día se nos habló del canto gregoriano y su importancia. Todos sabemos—como se nos decía— que el canto gregoriano juntamente con las ceremonias es uno de los medios de predicación más eficaces. El orador no dejó de marcar su origen, sus signos, simbolismos.

Ayer la charla destacó estas tres ideas verdad: Sagrada Escritura, Acción, Liturgia y vida íntima espiritual en esos sacramentos que recibimos; orientándolo todo a introducirnos en la Santa Misa.

Subrayamos de nuevo que el fin de estas sencillas semanas no

es más que llamar la atención acerca del valor e importancia de la Liturgia que tanto interesa para nuestra vida. Conociendo su valor, eminentemente formativo, no podemos menos de amarla y entusiasmarnos por ella.

Invitamos también una vez más a todos a visitar la exposición, colocada con gusto y belleza. La gente sale entusiasmada. Animamos a los que no la hayan visitado, lo hagan, que no se arrepentirán. Gozarán y reformarán el gusto, recreándose en la contemplación sobre bellos ornamentos y objetos de orfebrería.

Las charlas estos días continuarán igualmente que en los anteriores, a las ocho de la tarde, en el salón del Instituto de Enseñanza Media, sobre el Santo Sacrificio de la Misa, a cargo del reverendo don Alfonso Querejazu.

## Ecología de Sociedad

De días

Mañana los celebrará don Sigrano Díaz Civitanes.

Regreso

Han regresado de Granada después de asistir al Congreso de la Sociedad Ginecológica Española: los doctores don Teodoro González Vela y el maternólogo del Estado don Macario de Dios, acompañados de sus distinguidas esposas.

Necrológica

A avanzada edad ha fallecido en nuestra ciudad don Martín Sardina Martín (q. e. p. d.), empleado jubilado de Arbitrios Municipales, el cual mantenía en nuestra capital excelentes amistades por su abierto y sencillo carácter, las cuales se han puesto de manifiesto en el acto del sepelio celebrado esta mañana y al que acudieron un buen número de personas de todas las clases sociales.

Reciban nuestro pésame sus familiares, especialmente sus hijos don Julián y don Luciano.

Aniversarios

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del industrial que fué de esta plaza, don

Francisco Nieto Izquierdo y de don Calixto López López, recaudador que fué de la Contribución.

Por el eterno descanso de sus almas, se han celebrado sufragios en distintos templos de nuestra capital.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de ambos finados señores, que en paz descansen.

### ATENCION

Ya llegaron las naranjas de Orihuela a todo zumo. Pruébenlas y se convencerán, en ALMACEN DE FRUTAS. Plaza de la Catedral.

### Gabinete Electro-Radiológico

#### Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil) Tomografías. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

SE VENDE solar 400 metros calle Capitán Méndez Vigo. Para tratar Fausto Jiménez, calle Hidroterapia, 7.

## RESIDENCIA QUIRURGICA

### Dr. Emilio Suárez Bajo

#### Cirugía general y traumatología

HABITACIONES PARA ENFERMOS OPERADOS

CONSULTA DIARIA DE ONCE A DOS

Paseo de Don Carmelo, 14 Teléfono 672 AVILA

## En Avila se celebró ayer «El Día de la Mutualidad»

En la sala del cine Gredos tuvo lugar un acto de orientación mutualista, repartiéndose entre varios obreros premios de 250 pesetas

Ayer celebró la Mutua Industrial y Mercantil de Avila, el día de la Mutualidad. A las nueve de la mañana fué oficiada una misa en la capilla de la Santa, por los mutualistas fallecidos. A las ocho de la tarde, en el Cine Gredos, se celebró el acto de orientación mutualista, con el fin de sortear y repartir entre los dependientes y obreros de los mutualistas, catorce premios de 250 pesetas. Presidieron el acto el ilustrísimo señor delegado de Trabajo, don Enrique González de Heredia y Garcés; presidente del Instituto Nacional de Previsión, excelentísimo señor don Alejandro Alvarez Lopez Baños; y presidente de la Mutua Abulense, don Jesús Jiménez, a los que acompañaban don Enrique Aboín, don Rafael Albertos, don Saturnino Muñoz, don Cesáreo Palacios y don Casimiro Hernández.

La sala estaba completamente llena de obreros habiéndose reservado las primeras filas de butacas para dependientes y obreros, que asistieron también en gran número. Al abrir el acto, el presidente de la Mutua, hizo la presentación del doctor don Darío Herrero, quien después de hacer una historia retrospectiva de los accidentes de trabajo y su legislación hace alusión a las m's

### Catecismo Mariano

La Junta Central de la Doctrina Cristiana ha editado el primer grado del Catecismo sobre la Santísima Virgen, cuyo estudio es obligatorio durante este Año Mariano en todas las Catequesis y Escuelas de la Diócesis.

Dentro de breves días aparecerá igualmente el Catecismo de segundo grado, para los niños mayores.

Los sacerdotes y maestros que deseen adquirir ejemplares de estos Catecismos, pueden dirigirse sus pedidos al Secretariado Catequístico Diocesano.

### Dr. EDUARDO RAMOS

MEDICO-PUERICULTOR  
DIPLOMADO

De la Casa de Salud Valdecilla y Jardín de la Infancia de Santander  
Rayos X

Enfermedades de los niños  
Consulta de doce a dos  
Generalísimo Franco 11, 2.º Avila

## CARTILERA

Espectáculos anunciados  
Cine Gredos.—«Corazones en llamas» (3)

Gran Cinema.—«Jeromín» (S. C.)

Teatro Principal.—«El abandonado» (3).

Moralidad —(1) Todos, (incluido niños). (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-2) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos

Mañana sesión infantil en el Gran Cinema con la proyección de «Jeromín»

Mañana viernes, a las cinco de la tarde, en el Gran Cinema se proyectará en sesión infantil la película «Jeromín».

La función ha sido organizada por la Emisora Sindical «Radio Avila», dedicada a los niños de la capital, y las entradas serán sorteadas entre sus socios.

frecuentes enfermedades y accidentes que sufren los obreros en el trabajo. Los accidentes que mayor número de bajas ocasionan, dijo el doctor Herrero, son las simples picaduras, que a primera vista se presentan múltiples veces con una sintomatología leve, y en un proceso evolutivo de los gérmenes que en los tejidos deja el objeto punzante, llegan a agravarse hasta el punto de ofrecer serios cuidados, con el posible riesgo de acarrear una incapacidad para el trabajo. Dijo como las picaduras que más atención merecen en los dedos son las que sufren los meñique y pulgar, ya que los tendones y sus vainas se prolongan por toda la palma hasta el antebrazo.

Recomendó a todos una gran prevención contra todo accidente en general, pues las últimas estadísticas advierten un gran incremento, llegando a la cifra de quinientos mil al año a los que aplicando una supuesta baja de diez días suponen cinco millones de jornadas de trabajo perdidas.

El conferenciante fué largamente aplaudido. Finalmente el delegado provincial del Trabajo con breves palabras cerró el acto para dar paso al sorteo de premios que ofreció el siguiente resultado:

1.º 154, Adolfo Vaquero Serrano, de Piedrahita; 2.º 152, Benito Vaquero Fraile, de Piedrahita; 3.º 108, Dativo López, de Burgo-hondo; 4.º 106, Pablo Santos Fernández, de Burgo-hondo; 5.º 460, Antonio Collado del Monte, de Avila; 6.º 420, Engenia Sánchez Jiménez, de Avila; 7.º 345, Pedro Jiménez Hernández, de Avila; 8.º 333 Jesús Herrero, de Avila; 9.º 315, Gloria Muñoz Vergara, de Avila; 10, 408, Jesús Hernández Martín, de Avila; 11, 417, Esteban García Nieto, de Avila; 12, 591, Pedro Sánchez San Segundo, de Avila; 14, 307, Cecilia Galán Martín, de Avila; 14, 006, Sonsoles Velayoz, de Avila.

A todos los premiados les fué entregado un sobre conteniendo 250 pesetas, que recibieron entre los aplausos de los asistentes.

## Registro Civil

Nacimientos.— María de los Angeles Muñoz Luque, en Cuadernero 5; Angel Muñoz Garabato, en Clínica de Previsión; Jesús Encinar San Segundo, en Clínica de Previsión.

Matrimonios.— Javier Pérez Pérez con María Jesús Alonso Martínez, en San Pedro; Otilio Velázquez Bonilla con Isabel Sánchez Sánchez, en San Pedro.

Defunciones.— Juan Sáez del Pozo, de 69 años, en Covachuelas 17; Gregorio Rodríguez Gómez, de 68 años, en Granizo, 26; Martín Sardina Martín, de 76 años, en Ajates, 13; Timoteo Martín Delgado, de 55 años, en Isaac Peral, 11.

## Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles

La Junta de este Patronato ruega a todas las personas que a él pertenecen acudan el próximo domingo a las cuatro de la tarde a el arco del Rastro para formar parte de la gran peregrinación que se dirigirá al Santuario con motivo del actual Año Mariano.

## DR. HERAS

MEDICINA INTERNA  
Rayos X  
Consulta de 1 a 3  
Generalísimo Franco, 5. — Avila